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Luc 5, 27-32 

L’appel de Jésus 

 

Chers frères et sœurs, 

Vous l’avez entendu, Jésus a dit à un homme du nom de Lévi : « Suis-moi », ce fut un ordre ou une 
supplication, une demande ferme ou une phrase évidente, on ne sait pas ; ce qu’on sait par contre, 
c’est que Lévi « laissa tout, se leva et se mit à le suivre » (v 28) 

Jésus appelle les êtres humains à le suivre, et cela dure depuis 2000 ans, aujourd’hui nous sommes 
redevables de cette longue lignée avant nous de personnes qui ont décidé de tout quitter et de le 
suivre. Grâce à elles, nous avons entendu ces paroles dans nos maisons, dans les églises et les 
temples ; grâce à eux, Ariel et Anita ont demandé le baptême pour leurs filles. 

Cet appel de Jésus, j’aimerais en parler plus longuement aujourd’hui avec ce texte choisi par eux 
deux. 

Qu’est-ce que l’appel de Jésus ? en quoi cela nous concerne ? nous touche ? nous anime et nous 
engage ? 

 

Il est déjà intéressant de prendre un peu de hauteur.  

Jésus appelle aussi des hommes à le suivre dans l’Evangile de Matthieu : on a vu son appel il n’y a 
pas si longtemps, et son appel avait été suivi par un long discours d’injonctions, de phrases précises 
les prévenant déjà de la difficulté : le suivre sera difficile car ils ne seront pas toujours accueillis ! Mais 
il faudra tenir.  

Dans l’Evangile de Luc, dans lequel nous sommes ce matin, Jésus a déjà appelé 4 personnes avant 
notre récit, 4 pêcheurs de poisson. Ensuite, il n’y a pas de grand discours, il y a des guérisons de Jésus 
et les disciples qui suivent ; à chaque fois, cela brasse beaucoup de monde, les foules viennent voir, 
sont interpelées, elles viennent voir ce qui se passe, mais en même temps, il y en a toujours qui sont 
perplexes, qui sont dans la crainte. Il y a bien ceux qui sont dans la joie, ceux qui apportent de 
beaux témoignages : « Nous avons vu des choses étonnantes aujourd’hui » (v 26b) 

Voilà le contexte de cet appel de Lévi : une foule prête à venir voir de près, à se déplacer pour voir 
cet homme qui fait des choses étonnantes, mais très critique.  

L’Eglise, et donc ce culte ce matin dans ce temple, se situe dans cet espace-là : L’Eglise est ce lieu de 
rencontre probable entre Jésus et la foule qui s’est déplacée pour venir voir. Vous êtes venus 
nombreux ce matin, alors on peut parler de foule aussi. Pourquoi êtes-vous nombreux ? pour 
glorifier Dieu ? peut-être par lien familial ou par amitié ? et alors comment allez-vous en ressortir 
de ce culte ? dans la joie, dans la crainte, dans la perplexité ? vous verrez. Vous y penserez tout à 
l’heure, ce soir, dans la semaine… Aurez-vous perçu ce culte comme lieu de témoignage de l’action 
de Dieu dans les histoires humaines ? Pourrez-vous témoigner de ce miracle que Dieu nous donne 
chaque jour de son amour offert, de cette joie dans nos cœurs, même dans les difficultés ? 

C’est ma première interpellation. 

 

Ensuite il y a le banquet. Un repas de fête avec plein de monde. Mais surtout ce que l’histoire en a 
retenu, c’est celui qui a organisé la fête et ceux qui y sont invités : des collecteurs de taxes et des 
pécheurs ! Les pharisiens et autres personnes bien pensantes de la religion juive de l’époque 
s’indignent devant Jésus. Pourquoi mangez-vous avec eux ? 
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Il est vrai que cela n’était pas bien vu à l’époque. Jésus ne fait pas comme tout le monde. Il ne 
s’arrête pas à ce qui devrait être fait, il fait selon la volonté de son Père. Il ouvre des portes fermées, 
il franchit des murs d’hostilité, il tisse des liens avec ceux qui se sont éloignées ou qui ont été éloignées 

Pourquoi le nom de Lévi est important dans ce récit ? 

1- L’homme s’appelle Lévi, il fait donc partie des Lévites, cette famille consacrée depuis 600 
ans à la bonne organisation des cultes dans le Temple de Jérusalem. La famille devait être 
intraitable concernant les règles de pureté et en particulier la règle de non mélange avec les 
non-juifs. Le temple a été en partie détruit et reconstruit à l’époque de Jésus, mais cette 
famille est marquée par ce sceau-là 

2- Lévi est un collecteur des taxes demandées par l’occupant romain, il est donc un 
fonctionnaire qui travaille pour l’occupant non juif, plutôt polythéiste d’ailleurs ! Il ne peut 
rester dans les règles de pureté demandée par la loi juive. 

Cet homme et ses amis invités ce jour-là symbolisent à eux seuls tous ceux que les pharisiens fuient. 
Et pourtant Jésus (qui est juif) mange avec eux ! 

L’appel de Jésus à le suivre ne concerne pas seulement ceux qui connaissent déjà des choses sur Dieu, 
qui ont des règles de vie bien faites, Jésus appelle tout le monde. 

Jésus se met au niveau de tout le monde 

Jésus se fait proche de tout le monde, il ira manger si on l’invite à manger pour sceller la rencontre, il 
ira ailleurs dit-on boire avec d’autres,  

L’appel de Jésus concerne tout le monde : toi, moi, nous, vous,  

« Suis-moi » 

Lévi a été immédiat dans sa réponse, peut-être n’attendait-il qu’un mot pour tourner une page sur 
sa vie ? peut-être veut-il prouver quelque chose aux autres ou au moins à lui-même ? peut-être 
avait -il reçu une éducation religieuse qui l’avait informé de cette possibilité de rencontre ?  

On ne sait pas, cela laisse la place à chacun de nous de se mettre à sa place et de se dire : et moi, 
qu’aurai-je fait ? 

Si Jésus m’avait demandé ? 

Et moi aujourd’hui, pourquoi je le suis ? ou pourquoi je ne le suis pas ? et est-ce que je le suis 
vraiment ? 

C’est ma 2è interpellation. 

 

En effet, l’appel de Jésus est pour tout le monde, il demande à tous de le suivre. Mais en plus, c’est 
une demande radicale : il veut un changement radical ; Lévi laisse tout, se lève et le suit.  

L’appel de Jésus est un appel radical : c’est un appel à une décision, un vrai OUI, et non seulement le 
dimanche, le soir en semaine, quand j’ai le temps, si je n’ai rien d’autre à faire,… 

L’appel de Jésus est pour tous et demande un engagement complet : s’engager à sa suite, rendre 
visible chaque jour le miracle de l’amour, rendre possible chaque jour le miracle de la paix, rendre 
visible chaque jour la joie qui est dans notre cœur de connaître l’amour de Dieu,  vivre chaque jour 
avec une telle espérance malgré tout ce qui se passe et qui est difficile.  

De nos lieux de vie, à la maison, au travail, en vacances, être acteurs avec bien d’autres dans le 
monde de paix, de joie, d’amour. 
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Jésus a accepté d’être incompris et il a continué. 

Jésus a appelé ses disciples, ils n’ont pas tout compris, mais ils ont continué 

Jésus nous appelle à le suivre, on ne comprend pas tout, pas vraiment : comment ça se passe, 
comment ça se fait que ça change tout, que notre vie en est transformée, mais on peut oser 
vraiment cette radicalité-là 

Pas n’importe quelle radicalité 

Radicalité de l’amour de tous 

Radicalité de l’accueil de tous 

Radicalité de la bienveillance envers tous 

Au nom de Jésus Christ, cela est possible 

Alors l’entends-tu, cet appel ? 

C’est ma 3è interpellation et la dernière pour aujourd’hui. 

 

 « Suis-moi » te dis simplement Jésus. Il ne promet rien dans ces deux mots, mais la route sera belle, 
d’autres avant toi l’ont parcourue 

Amen 

Virginie MOYAT 

Ermont, deux baptêmes, le 23 juillet 2023 


